
橋通財通 概念股有得捉
「一小時生活圈」成形 大灣區「住行」最受惠

港珠澳大橋通車在即，粵港

澳大灣區「一小時生活圈」進

一步成形，區內居民出行生活

更便利，經濟投資活動也會進

一步活躍，所謂「路通財

通」。有分析員就推薦一批受

惠股份，這些公司的業務今後長期都會受惠港珠澳大橋開通所帶

來的商機。 ■香港文匯報記者 周紹基
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業務受惠港珠澳大橋港股
股份 上周五股價 市賬率

基建股

中交建(1800) 7.53元 0.56倍

運輸股

粵運交通(3399) 3.09元 0.86倍

珠江船務(0560) 1.77元 0.65倍

內房股

雅居樂(3383) 8.9元 0.8倍

龍光地產(3380) 7.33元 1.6倍

零售股

莎莎(0178) 3.06元 3.75倍

六福(0590) 24.2元 1.42倍

周大福(1929) 6.77元 2.03倍

濠賭股

銀娛(0027) 45.6元 3.54倍

金沙(1928) 33.8元 7.7倍

製表：記者 周紹基

粵港澳大灣區內的「9＋2」城市建
設，掀起龐大商機，包括各項基

建及運輸，而基建沿線的住宅及工商
舖等也會因而升值。近日各項矚目的
基建，包括廣深港高鐵、機場第三跑
道，以及即將通車的港珠澳大橋，都
有助大灣區串起「一小時生活圈」，
令區內居民生活更便利。

粵運交通獨攬穿梭巴士線
除基建硬件外，運輸是大橋開通後
的一大亮點，運房局在2008年的估算
報告曾稱，大橋開通初期，車流量料
為每日9,200至14,000架次。縱使該
局近期將車流量下修，但由於大橋穿
梭巴士營辦商，已確定提供24小時穿
梭巴士，來往香港、澳門、珠海三地
口岸，所以長遠前景仍被看高一線。
有證券業人士指出，粵運交通(3399)
全資附屬的汽運集團，在8月與珠海粵
拱信海訂立協議，汽運將向珠海粵拱信
海注資4,739萬元，持股會達到39%。
而珠海粵拱信海的合營公司，已中標成
為港珠澳大橋口岸穿梭巴士的唯一營辦
商，預期港珠澳大橋的開通，將有利有
關集團的粵港澳運輸業務。加上粵運交
通的A股發行申請，已獲中證監受理，
令該股更具炒作概念。
至於港人經常使用作往來澳門的金
光飛航，其母公司珠江船務(0560)，
也是另一隻具「一小時生活圈」概
念。珠江船務董事局主席黃烈彰早前
向香港文匯報表示，該公司近年除積
極拓展大灣區客運業務外，亦於屯門

加建新倉庫碼頭，以加強物流業務，
配合正研發的大數據電子平台，做足
準備迎接大灣區龐大機遇。
珠江船務目前在珠三角的客貨運網

絡龐大，擁有超過20個內貿碼頭和經
營管理亞洲最大的高速船隊，市場都
料長遠可受惠大灣區「一小時生活
圈」的經濟發展。

雅居樂龍光地皮多商機大
耀才證券行政總裁許繹彬表示，大

灣區發展初期，由基建、碼頭及物流
相關股份先起步，往後同樣會令區內
的房地產、金融、內銷得益，例如在
區內擁有大量地皮的雅居樂(3383)和龍
光地產(3380)，料能獲得一定追捧。
此外，秋冬季節一向是香港的傳統消

費旺季，今年港珠澳大橋及廣深港高鐵
通車，成為額外大亮點。許繹彬指出，
市場憧憬上述基建都通車後，有助帶動
即日來回的內地旅客量增長，加大釋放
香港零售消費的潛力，對本土零售股如
莎莎(0178)的股價長遠或有利。

濠賭業如意算盤暫難打響
不過，早前市場幾乎一致看好濠賭

股可受惠港珠澳大橋通車，但目前如
意算盤就未必可以打響。瑞信指出，
澳門博彩收益近期增長並不理想，主
要受到全球宏觀環境的不確定性影
響，市場情緒低迷，令行業構成頗大
壓力。惟該行仍認為，港珠澳大橋通
車有助第四季澳門賭收增長率，有機
會改善5%至10%。

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）香
港基建重心西移，新界西北區成為重
點規劃地區，萊坊執行董事及估價及
諮詢部主管林浩文表示，屯門區即將
興建的港鐵屯門南延線、擬建的屯門
西繞道等，皆屬港珠澳大橋效應帶動
下的大型地區基建，預計整個新界西
北轉型約需要5年至10年。他笑指，
屯門區面積大，只要政府配套得當，
不排除整個地區未來分拆南北發展。

道路強化灣區「黃金三角」
林浩文表示，港珠澳大橋作為連接
三地的大型跨海通道，帶來的經濟效
益巨大，除有助解決三地的陸路客貨
運輸要求，受惠於大橋通車的還包括
新界西北區的規劃發展。事實上，雖
然大橋將通車，但當中影響至深的屯
門至赤鱲角連接路只有一小段路通
車，整條道路仍須兩年時間才全面開
通，這條貫穿南北的大型跨海道路，
勢必影響新界西北的整體發展。
根據規劃，未來透過港珠澳大橋及屯
門至赤鱲角連接路，由機場、大嶼山北
部，經過屯門再上深港西部通道，便能
夠直達深圳南山區。林浩文形容，大橋
將令香港、珠海和澳門、廣州變成一個
「黃金三角」，而大橋落腳點之一的屯
門區，將來的發展潛力龐大，近年區內
整體發展已開始出現變化。
林浩文指，屯門區內有兩個大型基
建，分別為港鐵屯門南延線（設屯門

南站）、擬建的屯門西繞道，區內面
貌近年隨着基建起動已有不少變化，
好像工廈活化、南面掃管笏一帶的新
樓群等。

劃分南北區 發展更應手
他指，屯門區未來發展範圍只會越

來越大，或需要南北區分，但前提必
須做好配套，包括交通、學校、醫
療、商場等，令幾個小社區能夠自行
發展，否則無法有分流作用。
他續說，除屯門區外，整個新界西

面，包括青衣、元朗等，以及北大嶼
山及東大嶼山都將會受惠到大橋通車
後帶來的基建效益。
他表示，只要細心觀察未來基建分

佈就會發現香港基建重心西移，就連
建議填海的「明日大嶼」計劃，亦在
香港西面，反觀港島東及九龍東的未
來的基建設施及配套並不多。

發展次序 地產物流優先
大橋通車後，林浩文預料，對於新

界西部地區的房地產發展、物流等都
會有刺激作用，待一切成熟後就到零
售，但整個產業鏈形成需要時間去醞
釀，預料由今天起計可能需要5年至
10年。他亦提到，機管局正進行航天
城第二期計劃，包括餐飲、零售、酒
店等，未來發展完成後，連同東涌新
市鎮擴展，整個北大嶼山面貌將煥然
一新，並將帶動旅遊業發展。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）貿發局最新
經貿研究分析指出，港珠澳大橋開通後，粵港
澳大灣區運輸網絡將更趨完善，定能進一步帶
動區內現代物流業的協同發展。香港機場面對
倉儲配套空間不足，珠海保稅區若能與香港機
場的物流業務對接，承接部分香港機場的貨
運，提供物流後勤配送服務，例如保稅加工、
保稅倉儲、再包裝服務等，相信香港和珠海的
物流業能發揮協同效應。

海外內轉運 保稅通關互保
空運貨物方面，保稅進口跨境電商貨物、

高價值電子產品 / 原材料、進口冷凍食品(水
果/海產/凍肉)最有發展潛力。珠海機場若能
與香港國際機場展開貨運直通服務，則可利用

香港機場的國際網絡，將內地出口貨物先運送
到珠海集中處理(例如打板、再包裝等)，然後
通過香港轉運到海外市場。
海外貨物進口到內地，亦可先運送到香港
機場後再用保稅車/通關車運到珠海機場，之
後才清關、分撥配送至內地各省市，逐步將珠
海機場打造成為物流集散中心。如此既能解決
香港倉庫緊張、人力成本高的問題，亦能帶動
珠海作為空運物流分撥和轉運功能。
兩地物流企業亦能展開合作，貿發局亦指

出，不少珠海物流企業正積極地通過訊息化、
智能化、標準化提高管理效率，而香港物流公
司則擁有專業的供應鏈管理，提供由倉儲及配
送至海外採購、報關清關、出口保單融資等服
務，相信與內地物流業有不少的合作空間。

香港文匯報訊（記者 周紹基）交銀國際就
指，港珠澳大橋施工技術取得突破，進一步
有助中交建(1800)在國內外市場，奪得未來大
型橋樑和隧道等項目。

中交建參與島隧主體工程
長度55公里的港珠澳大橋，橫跨珠江口伶

仃洋海域，接通香港、珠海和澳門三地，絕
對是一項世界級工程，單是本港一段，港府

為大橋工程的總承擔料達1,200億元。早在
2010年，中交建牽頭的聯合體，已奪得主體
工程島隧工程設計施工總承包，中標價131
億元人民幣，曾刷新中國交通基礎設施工程
標的最高紀錄。

瑞信：中交建潛在升幅63%
瑞信月初曾發表最新報告，指發改委最近

會議，已進一步證實加強內地的基建投資，

因此給予中鐵(0390)、中鐵建(1186)及中交建
「跑贏大市」的評級，目標價依次是9.3元、
12.4元及12.3元，與最近收市價比較，潛在升
幅分別達28.3%、26.8%及63.3%。論上升空
間，中交建明顯佔優。
另外，中交建的基本因素也具吸引力，該

股現價市盈率(PE)為 5.4 倍、市賬率(PB)為
0.56倍，均較中鐵的9.8倍與1.05倍，以及中
鐵建的7.5倍與0.79倍，便宜更多。

世界級示範 擦靚基建股招牌

香港文匯報訊（記者 周曉菁）港珠澳大橋
通車，珠江東西兩岸的陸路運輸全面打通，
粵港澳三地的客貨流通將更為便捷。作為香
港展覽會的主辦機構，貿發局和亞博館皆希
望藉大橋開通，挖掘展覽業的無限商機，並
指 「一展兩地」有望成為未來三地博覽會的
新趨勢。
香港是亞洲地區舉辦國際展會的首選城市

之一，以會展中心為例，今年上半年，共有
1,061項活動在會展中心舉行，包括284項展
覽和會議，所有活動的出席人次約為820萬。
亞博館則每年可舉辦約300個大型活動，其中
250個為會議和展覽活動。

貿發局：通車裨益港展覽業
無可否認，交通更為便捷後，三地的買家

和賣家交流會更加頻繁，香港展覽業或能更
上一層樓。貿發局日前回覆香港文匯報，指
通車將有助促進珠海和澳門的商家經大橋來

港參展或採購，對香港的展覽業帶來裨益。
但對於港珠澳大橋通車後帶來的具體效益，
貿發局認為，展會的規模、參展商數目的變
化，現時未能作具體預測。
亞博館亦行動多多，在7月與三間香港及珠

海企業組成「港珠澳大橋會展旅遊帶」聯

盟，合作推進兩地會展旅遊業發展，推廣
「一展兩地」的博覽模式，及「一程多站」
旅遊模式。早在三年前，亞博館和珠海國際
會展中心就已簽訂戰略合作協議。

亞博館珠海會展戰略合作
事實上，亞博館毗鄰港珠澳大橋香港口

岸，是連接珠三角地區的窗口門戶，來往亞
博館和珠海最快或僅需半小時，其地理位置
能吸引和帶動更多兩地的商貿往來。亞博館
相信，「一展兩地」的模式有望成為未來三
地的博覽趨勢。
本港另一展會承辦商康亞董事張瑞富認

為，大灣區內陸續有多個展會中心落成，內
地展覽業潛力巨大，而香港展會場地趨於飽
和，「亞洲展覽之都」逐漸面臨壓力和挑
戰。他強調，不排除未來會將承接的項目轉
移至內地舉辦，惟需要謹慎、細緻的前期調
研和準備。

基建重心西移
屯門潛力巨大

「一展兩地」展覽業新趨勢

港珠物流業 機場倉儲協同效應大

■屯門部分工廈
經已「活化」為
酒店用途。
記者劉理建 攝

■珠海保稅區如能對接香港機場，提供保稅加
工、保稅倉儲、再包裝服務等，兩地物流業將
能發揮協同效應。 資料圖片

■有展會承辦商認為，香港場地趨於飽和，不
排除將項目轉移至內地舉辦。 資料圖片

■雅居樂和龍光擁有大量大灣區
地皮。圖為雅居樂中山樓盤。

■市場憧憬大橋帶動即日來回內
地旅客，有利莎莎等零售股。

■粵運交通A股申請已獲中證監
受理，令該股更具炒作概念。

■港珠澳大橋有助大灣區
串起「一小時生活圈」，
令區內居民生活更便利。
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